



Monreal-Sheinbaum y la cortesía política

Recordemos que el origen de la cortesía hay que buscarlo a fines de la **Edad Media**, en la vida de la corte, cuando los cortesanos tratan de distinguirse del común al crear un sistema de modales que sirva de pauta social distintiva, de modo que para ese momento la falta de buenos modales es característica del estilo.

Si bien, las normas de cortesía son señal de una **"buena educación"**, estas se adquieren preferentemente en el hogar, en el seno de la familia. Y quienes carecen de cortesía, no solo dificultan la convivencia, sino que además, duelen, provocan estrés y rompen ese principio social que es el respeto, y que nuestro cerebro interpreta como significativo para sentirse bien, en calma y armonía.

Entre las normas de cortesía, podríamos citar la puntualidad, el saludo, el ser amable, la honestidad, el prestar atención a la persona que habla, no hablar mal de alguien., ser respetuoso y, quizá algo que es difícil entre los seres humanos, el pedir perdón.

Y bien dice **Ricardo Monreal**, entre broma y seriedad, lo morenista no quita lo cortes.

Al pasear por el parque **Luis Pasteur** contiguo al **Senado** de la **República**, que por más dos años y medio estuvo ocupado por colectivos en favor de lacannabis, mostrando su caballerosidad y educación académica agradecería a **Claudia Sheinbaum** la recuperación de este lugar para la ciudadanía.

La cortesía política nunca hay que perderla, aunque seamos internamente aspirantes a la presidencia de la **República**, el reunirnos, platicar, conversar y tomar café o té, **expresaría el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara Alta**.

Y aunque a la extrañes de algunos de los representantes de

dades del **Senado**, comentaría que le debe una visita a la jefa de **Gobierno de la CDMX**, en reciprocidad, porque ella vino al **Senado** a una reunión con el grupo en la plenaria; ahora me toca ir a darle un saludo a ella.

La cortesía social y política nunca hay que perderla, remataría **Monreal**.

Y en otros temas, cayó en nuestras manos un estudio demoscópico que plantea a Morena como partido y **Alejandro Armenta** como posible candidato al

gobierno del estado de **Puebla**.

Ambos, partido y candidato, son los mejor posicionados entre los poblanos, de acuerdo con una encuesta elaborada por **Buendía y Márquez**, con lo que se empieza a perfilar el presidente de la **Mesa Directiva del Senado** como un serio aspirante para competir por la gubernatura de **Puebla**.

De acuerdo con el ejercicio realizado en vivienda en todo el estado, en una muestra de 850 personas, entre una población de adultos, hombres y mujeres de 18 años y más, **Morena** es el partido que mayor porcentaje obtuvo a la pregunta de "si hoy fueran las elecciones para elegir **Gobernador de Puebla, ¿por cuál partido votaría usted?"**, con un **46 por ciento, por 15 del PAN y 10 del PRI**.



En el documento se explica que solo entre el 40 por ciento que conocen a dos o más candidatos de **Morena, Alejandro Armenta** alcanza un **46 por ciento**, en tanto que sus más cercanos perseguidores son **Claudia Rivera** con **21 por ciento**, e **Ignacio Mier**, con **11 por ciento**.

Es así como **Alejandro Armenta** se prepara para ser electo candidato por **Morena** para competir en el proceso electoral de gobernador que se desarrollará en próximo año. Mientras tanto, desempeña su cargo de presidente de la **Mesa Directiva del Senado de la República**, con esmero y el respaldo de su bancada.



COORDENADAS

Enrique Quintana

Opine usted:
enrique.quintana@elfinanciero.com.mx

@E_Q



Morena ve un espejismo que no existe

Quienes piensan que los resultados electorales del 2024 están ya prácticamente definidos y serán favorables a Morena pierden de vista la perspectiva histórica.

Hay muchos dirigentes partidistas y militantes o aun simpatizantes que ya hasta hacen planes pensando en que ganarán 2024.

Se trata de un espejismo de los dirigentes morenistas.

La realidad es mucho más compleja e incierta.

Los procesos electorales traen consigo cambios fuertes en las preferencias de los ciudadanos.

Quien sí tiene presente este hecho es el presidente López Obrador.

En términos electorales, él no cae en espejismos. No es lo mismo en otros ámbitos.

Y por esa razón, desde hace ya muchos meses ha impulsado cambios en las reglas electorales para tratar de darle ventaja a su partido y sus coaliciones.

AMLO sabe que el fenómeno que se produjo en 2018 y que lo llevó a un triunfo contundente es irrepetible y que, si la oposición forma una alianza, las elecciones del próximo año no serán un día de campo para Morena.

La referencia más inmediata es lo que prevalecía hace seis años. Un año antes de las elecciones federales.

Ubiquémonos por un momento en febrero de 2017. La mayor parte de las encuestas ubicaban una competencia cerrada entre los dos partidos con mayor intención de voto: Morena y el PAN.

La publicada por EL FINANCIERO en ese entonces indicaba 25 puntos para cada formación política.

Todavía en noviembre del 2017, aun si se preguntaba por las alianzas probables, Morena y el PT, por un lado; PRI, Nueva Alianza y PVEM (el Verde aún no se decantaba por Morena), y PAN, PRD y MC, la ventaja para Morena era menor, no superior a 3 o 4 puntos en la mayoría de los levantamientos.



Muy pocos imaginaban, incluso en el comienzo de 2018, que Morena generaría la ola de votos que finalmente obtuvo.

Las campañas electorales y el entorno político del país influyeron notablemente.

Conviene recordar este contexto porque nos encontramos con un ambiente político completamente diferente.

Permítame poner sobre la mesa un conjunto de factores que, a mi juicio, van a redefinir, hacia un lado o hacia otro las intenciones del voto para el 2024 en los siguientes meses:

1- Las reformas del Plan B.

No me refiero solo a su votación en el Congreso, donde seguramente van a ser aprobadas sin cambios (con la interrogante de la 'cláusula de vida eterna' para los partidos pequeños), sino también a su tránsito en el Poder Judicial, donde pueden caerse. Si se sostienen, Morena tendrá más posibilidades de ganar.

2- Los resultados electorales en Coahuila y el Estado de México.

Si la alianza PRI-PAN-PRD ganara en el Estado de México, habrá más posibilidades de que se perfile una alianza con fuerte respaldo ciudadano para el 2024. Si pierde, a esa alianza –aún sin forma– le va a faltar cohesión. En Coahuila, me parece que el PRI y aliados tienen ventaja.

3- El procesamiento de las diferencias al interior de Morena.

Un proceso de selección del candidato presidencial que genere heridas y se perciba por alguno de los contendientes como inequitativo, podría erosionar el respaldo a la coalición, aun si los aspirantes perdedores no se sumaran a otra fuerza política.

4-La definición del candidato o candidata de la alianza opositora.

Es diferente cuando hay una larga lista de aspirantes de la oposición al momento en el que aparezca uno solo, sea hombre o mujer. Si se logra operar un proceso que cohesione a la oposición y que tenga alta participación ciudadana, tendremos un candidato o candidata fuerte. Si se elige en lo oscuro y es cuestionado, la oposición va a perder posibilidades.

5- Movimiento Ciudadano.

Aunque el partido que encabeza Dante Delgado no tiene ninguna posibilidad de ganar la elección, tiene el peso suficiente para inclinar la balanza en el caso de que haya una competencia cerrada, sea que contienda con un candidato propio o que se sume a la coalición opositora. Cualquiera de esas decisiones va a influir.

6- La situación general del país.

Es muy diferente realizar una campaña con una economía creciendo y con estabilidad, que en un contexto de recesión e inestabilidad. También puede influir el ambiente percibido en torno a la inseguridad o bien la presencia o no de escándalos que involucren a personajes de uno y otro lado.

Y, por cierto, también va a influir la capacidad de la ciudadanía para hacerse presente o no en las **movilizaciones del próximo domingo.**

Ese será uno de los primeros pasos para el 2024.



FRENTE POLÍTICOS

1. Sin improvisaciones. Con la entrega de constancia de mayoría que el PRD le otorgó a **Manolo Jiménez**, se confirmó como candidato a la gubernatura de Coahuila por la alianza PAN, PRI y PRD. Ante una elección estatal dividida, en la que Morena, el PT y el PVEM van cada uno por su cuenta, los astros se alinean para que **Jiménez**, el joven político del PRI, se posicione como el candidato a vencer. Se trata de alguien a quien avala su gestión como exalcalde de Saltillo. Una de sus cartas de presentación son las obras millonarias, como el complejo multideportivo El Sarape, una instalación de alto nivel. Puntos a favor que lo catapultan por encima de sus rivales. El PRI va con todo para defender Coahuila. El baluarte tricolor. Hay con qué.

2. Los que no son iguales. ¿Quién miente? El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, publicó el domingo: "Somos un gobierno plural y democrático y cumplimos al 100% con nuestras obligaciones de transparencia, tal y como informamos con el presidente del Instituto Michoacano de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, **Abraham Montes**". Pero 24 horas después, la noticia bomba: al completarse la entrega de la Cuenta Pública 2021, la Auditoría Superior de la Federación reportó que los recursos por aclarar ascienden a 61 mil 840.334.5 mdp en el país. Y la entidad con mayores observaciones es Michoacán, con 13 mil 737.149 mdp no aclarados. ¿Campeones en la fuga de dinero?

3. Deterioro de importación. Colima lidera con 181 mil 94 homicidios por cada 100 mil habitantes el Ranking 2022 de las 50 Ciudades más Violentas del Mundo, presentado por el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal. En Colima, gobernada por **Indira Vizcaíno**, después de un 2022 con récord de asesinatos, el 2023 está peor aún. Colima registró 70 víctimas de homicidio doloso hasta enero y 16 más hasta el nueve de febrero. Del total, 14 son mujeres y 72 hombres, según la Mesa Estatal para la Construcción de la Paz y Seguridad. **Vizcaíno** emitió un mensaje hace dos semanas en el que trataba de tranquilizar a la ciudadanía. Hay que ser número uno, sí, pero no en ese rubro, mandataria. Pena ajena a nivel mundial.

4. En busca del tiempo perdido. El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, se reunió con congresistas de Estados Unidos en Palacio Nacional, junto con integrantes de su gabinete. Dijo que platicaron sobre libre comercio, seguridad y migración; además, reiteró que la relación con nuestro vecino del norte "es muy respetuosa". En este encuentro estuvieron presentes también la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**; el secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**; la secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**, y el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**. Y pensar que al inicio del sexenio se presagiaba una mala relación bilateral con nuestro vecino del norte. Y para nada ha sido así.

5. Contra la pobreza. La gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, anunció la creación de la Agencia de Seguridad Alimentaria del estado, la cual tendrá como propósito fundamental avanzar en la suficiencia alimentaria y vigilar la adecuada nutrición de los grupos con más rezago en la entidad. La mandataria estatal explicó que la agencia echará mano de pequeños productores campesinos y pesqueros de la zona a través de los cuales se impulsarán actividades productivas. La medida implica ponerse de acuerdo con todos los sectores políticos y económicos de Quintana Roo, para atender el rezago histórico de desigualdad "que no se puede hacer sin un correlato fiscal". Piensa en todo la mujer. Por eso está donde está, luchando por abatir la pobreza.





Último acto

- Hay otra trama, la clandestina, que es muy clara: ellos y sus socios quieren perpetuarse.

Los abusos y corruptelas fueron muchas. El enojo era entendible. Al igual que en el 2000, la idea de una nueva esperanza –ahora por la izquierda– prendió.

El engaño.– Hubo advertencias: cuidado, es un impostor. Pero el histrión –en papel de víctima– convenció. La “mafia en el poder”, los “ricos” chupando del erario, sus bolsillos vacíos. Aparecieron las promesas sin sustento: crecimiento al 5%, salud como en Dinamarca, justicia –primero los pobres– como *leitmotiv* de la sinfonía del engaño. Los acompañantes iniciales configuraron un halo de seriedad. Fue un espejismo. El embeleso de la esperanza ejerció todos sus influjos. Hubo entusiasmo, era un nuevo rumbo.

El desconcierto.– Pero, desde los primeros pasos, asaltaron las dudas: ¿por qué destruir un aeropuerto que hubiera solucionado un grave problema colocando a México a la vanguardia en ese ámbito? El NAIM era, en sí mismo, una señal clara de modernidad y apertura. Corrupción, fue el motivo oficial. Pero tirar 331 mmdp más el costo del AIFA 115 mmdp. Era insensato. El gran **Sergio Ramírez** afirma que la desproporción delata a los dictadores. El mundo se asombró, el sector privado cayó en el desconcierto. La multimillonaria obra sería enterrada y, con ella, a **Peña**, por supuesto. Pero la decisión fue obsesiva, detrás había más. México no debía ser moderno ni abrirse al mundo ni ser observado. ¡Intervencionismo! Comenzó así la pesadilla con capítulos sucesivos e hirientes: escasez de medicamentos, ¿Increíble, por qué?, de nuevo, la corrupción. El monstruo de mil cabezas justificando atrocidades humanas. Las familias padeciendo.

Los millonarios apoyos compensarían todos los horrores. Con disfraz de austeridad, comenzaron una auténtica perse-

Con disfraz de austeridad, comenzaron una auténtica persecución de todos los ahorros institucionales.



cución de todos los ahorros institucionales. Pero los apoyos directos que –a contraluz– llevan el rostro del redentor, se multiplicaron. Adiós al justiciero fondo para eventos catastróficos –una gran previsión para las trastadas de la vida–; adiós al de desastres naturales, que hoy financia al Tren Maya; adiós a todos los “ahorritos”, para gastarlos. Apareció en escena la oscura –pero sistemática– destrucción o apropiación de los órganos autónomos, de los nuevos contrapesos. Más desconcierto. Interrumpir los relevos necesarios, cerrar los dineros a todos: INEE, Cofece, CRE, CNH, INAI y otros, llevados a la guillotina. Apoderarse de la CNDH, del Conacyt, del CIDE. Toda resistencia debía ser destruida.

Ya con la espada desenvainada –en plena borrachera de poder– se desnudaron: engaños a los empresarios, a EU, mentir sin el menor recato, atacar desde el púlpito, envenenar a la sociedad y enfrentar a los mexicanos.

Desplome.– Con el covid desfiló el desprecio por la ciencia, por la vida misma: 700 mil mexicanos perdidos de manera directa, más pacientes que dejaron de atenderse por la perversión administrativa. Carencia de vacunas, ostensible habilitación de los militares en decenas de funciones. 2023, la vacuna polivalente –que millones deberían de estar recibiendo– sigue sin ser autorizada. ¿Niñez, mujeres, educación? Hay otras prioridades y muchos cómplices. Agréguese ofensas contra el Judicial, contra la UNAM, contra los mexicanos por pretender un mejor nivel de vida, contra las desleales clases medias, que son mayoría en México, y contra los periodistas.

Colapso.– Llegó la batalla definitiva: destruir la democracia mexicana, a la institución que logró elecciones limpias y alternancia. Los responsables de tirar decenas de miles de millones de pesos invocan –con cinismo– lujos y pretenden engañarnos. La trama oficial es insostenible: más pobres, más injusticia, más inseguridad. Pero hay otra trama, la clandestina, que es muy clara: ellos y sus socios quieren perpetuarse. Ganan los narcos.

Pero México no es un país de idiotas.

La tramoya está en el piso. Pero el telón todavía no baja, están en escena. Son patéticos.

Nombre de la obra: *Los farsantes*.

De todo esto, de nuestra dignidad, se trata la concentración.



Aquí en el Congreso

Alistan exportación de sembrando vida

Por José Antonio Chávez*

Se acuerda del programa de Sembrando Vida que impulsó, desde su campaña electoral el Presidente Andrés Manuel López Obrador y que generaba, incluso en algunos círculos incredulidad y hasta risas, cuando hablaba de sembrar un millón de árboles maderables, bueno parece que le está dando resultados.

Le cuento que el subsecretario de Bienestar, Hugo Raúl Paulin, responsable de ese proyecto adelantó que al término del sexenio tendrán una inversión superior a los mil 66 millones de pesos en la capacitación y proveeduría de gasto corriente e inversión de cerca de 500 mil sembradores.

El potencial de esa proyección a cuatro años de implementación del programa, derivó en comenzar a construir la ruta de comercialización en el plano internacional, es decir parte de los productos para su exportación, entre ellas la vainilla, cacao y miel,

Para sorpresa, toda la producción de harina de plátano que se registra en estos sembradores, se exporta a Estados Unidos para productos vitamínicos para los deportistas.

El proyecto de sembradios de árboles no solo maderables sino frutales, si bien es una inversión del gobierno federal para ese medio millón de campesinos, el objetivo es que al término del sexenio puedan ser autosuficientes por la productividad en sus parcelas.

Es decir, cada uno de los campesinos que integraron este programa, tuvieron que cumplir con varios requisitos, uno de ellos es contar con dos y media hectáreas y posterior, alimentar el proceso al pie de la letra, con la ayuda, obviamente de técnicos especializados para hacer redituables sus tierras.

En consecuencia, al sexto años se retirará el pago de seis mil pesos mensuales que destinó a cada uno, para que con el crecimiento de su industria agrícola puedan ser autosuficientes en un modelo de negocio que les permita, ya comercializar sus cosechas que desde el tercer año comenzaron a dar frutos.

Como dato, el beneficio también llegó a una población indígena que integra, de esos 500 mil cerca de 200 mil, y en general 143 mil son mujeres y 307 mil hombres.

A la fecha se cuenta con más de un millón de hectáreas sembradas, lo que constituye rebasar las expectativas del millón que comprometió el Presidente López Obrador.

El potencial de este programa ha permitido potencializar la economía regional, en cada población donde existe esta actividad se ha reflejado gastos de consumo al mercado local, y el sureste como Chiapas, Tabasco,

Yucatán, se registra la mayor productividad al igual que Oaxaca y Veracruz.

Una de las ventajas de este programa es que son heredables en caso de fallecimiento para evitar se frene o se eche a perder lo logrado en estos años toda vez que, sin duda los sembradios de árboles hayan llegado a su etapa de productividad.

Con estos recientes resultados anunciados, el subsecretario de Bienestar adelantó que esperan concluir el proyecto de comercialización para coadyuvar en hacer un negocio redondo para ese medio millón de participantes que integra llevar los productos mexicanos al plano internacional.

AHORA ARROPA PAN A ALEJANDRA DEL MORAL

El líder del PAN, Marko Cortés echó toda la carne al asador en Huixquilucan, Estado de México para apuntalar a Alejandra del Moral como su candidata y mostrar músculo electoral en un reto a los morenistas y su candidata, Delfina Gómez.

Quien lograr refrendar el triunfo y para ello le apuestan con toda la planilla de Va por México con sus aliados del PRI de Alejandro Moreno "Alito" y el PRD de Jesús Zambrano. Por ello se entiende la visita, que sin duda será permanente del presidencial, Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados. En contra peso anote la presencia de las corcholatas, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto, Marcelo Ebrard y el líder del Senado, Ricardo Monreal. No se sorprenda que los vea juntos levantando la mano a Delfina Gómez pues quieren dar la pelea en esa elección que se ve cerrada.

Mientras que en Coahuila, las buenas noticias son para el PRI que en las últimas encuestas de De las Heras, le dan a su candidato, Manolo Jiménez 48 puntos, contra 30 de Armando Guadiana de Morena y 13 puntos a Ricardo Mejía del PT.

El Verde y el partido local, suman el 3 por ciento, una cifra que por la inminente ruptura con el partido del gobierno, simplemente se quedaron fuera.

Como alianza del PRI, PAN y PRD, su candidato Manolo Jiménez supera los 30 por ciento, contra Armando Guadiana de Morena, con 25 por ciento, PT 5 por ciento y Verde 3 por ciento.

Si bien el PRI marcaba una ventaja antes del proceso electoral de precampañas, al día de hoy con la ruptura de Mejía en Morena y alzarse por el PT así como la salida del verde, descarrilaron, aun más, a los morenos de Mario Delgado. Es decir, si hoy fueran las elecciones, Coahuila sería para los tricolores.

* Jachavez77@yahoo.com





Fuera máscaras Le llegó la hora al Cártel Inmobiliario



POR CALLO
DE HACHA
@CALLODEHACHA

Se lo advertí la semana pasada en estas mismas páginas. El Cártel Inmobiliario de la CDMX, que involucra a decenas de funcionarios de Acción Nacional y constituye un fraude por más de 7 mil millones de pesos, está a punto de caer. En mi columna "PAN y circo en la BJ" publicada el viernes le adelanté que el momento ha llegado para esa red de corruptos, y el banderazo será la condena de García Luna por narcotráfico en Estados Unidos. Con eso, ahora la Fiscalía de la Ciudad de México no tendrá ningún empacho de proceder en contra de otro grupo de corruptos del mismo partido. Una verdadera desgracia para todo el panismo, a vísperas de las elecciones presidenciales.

El plan va viento en popa. Este domingo, la hermana del diputado local y prófugo de la justicia, Christian Von Roehrich, fue detenida en Querétaro por el caso del cartel inmobiliario. Sofía Soraya Von Roehrich de la Isla, de 50 años y de profesión publicista, fue arrestada por agentes de la Fiscalía de la Ciudad de México en el marco de las investigaciones por corrupción a través de bienes inmuebles en la alcaldía Benito Juárez. Las autoridades investigan una red vinculada al Partido Acción Nacional que otorgaba permisos a las inmobiliarias para construir más de lo permitido por las leyes a cambio de recibir departamentos o dinero, y que luego lavaban el dinero generado con las propiedades a través de empresas fantasma que se dedicaban a otra cosa. Una verdadera estafa maestra.

La detención fue informada el mismo domingo por la Fiscalía, que ha dicho que la mujer enfrenta cargos por "su posible participación en la comisión del delito de asociación delictuosa, relacionado con el

caso de corrupción en bienes raíces de Benito Juárez". Sofía Soraya es la segunda de la familia Von Roehrich en ser señalada. La Fiscalía tiene una orden de aprehensión en contra de su hermano Christian, exalcalde de la Benito Juárez. Desde entonces, el político es buscado por la justicia por uso ilegal de atribuciones y asociación delictuosa. Hasta el momento hay más de diez, entre detenidos y prófugos, por este caso que se ha ido expandiendo en diferentes áreas desde que inició. Uno de los primeros en caer fue Nicias Aridjis Vázquez, ex director de Obras de la alcaldía, junto con él, fue detenido Luis Vizcaíno, ex director jurídico y de Gobierno entre 2009 y 2016, a quien se le acusa de enriquecimiento ilícito. Entre los otros detenidos hasta el momento están tres exfuncionarios, Ismael "N", José Ramón "N" y Alejandro "N", que han sido acusados de contrataciones irregulares después del sismo de 2017. También fueron detenidos Adelaida García González, directora general de Obras, Desarrollo y Servicios Urbanos entre 2019 y 2022, César "N", que atendía la ventanilla de la delegación en la que se tramitaban los permisos de construcción y Elvia "N", una gestora administrativa, ambos por los delitos de extorsión y ejercicio indebido del servicio público. Por otro lado, el hermano del diputado Luis Mendoza, Víctor Mendoza, director de planeación, desarrollo y participación ciudadana de Benito Juárez, era con quien se reportaban los que extorsionaban a empresarios de la construcción y quien, solo él, autorizó más de 50 departamentos de manera ilegal. Como se puede dar cuenta todo queda en familia. Ya existe también una orden para su aprehensión. Un verdadero cártel dedicado a la corrupción. Como diría el dicho, cuando las barbas de tu vecino veas afeitar, Santiago Taboada y Jorge Romero, pongan las suyas a remojar...





Complicidad del gobierno federal con espurios dirigentes sindicales, en Pemex

RAÚL RUIZ

Trabajadores de **Petróleos Mexicanos (Pemex)** en representación de las 36 secciones, marcharon la mañana de ayer lunes **del Monumento a la Revolución al Senado de la República, para exigir se respete la democracia sindical**, además de que se atiendan sus demandas.

En entrevista con integrantes del comité organizador, **Enrique Garrido Ramos, Edgar Hernández Flores, María de Lourdes Martínez Canul, Pablo Hernández Flores**, señalaron que *ante la insostenible situación en nuestro organismo sindical (STPRM) nos obliga a tomar otras alternativas ante la negativa del actual gobierno federal.*

Con la finalidad de que atienda nuestros justos reclamos, una de ellas la farsa de elecciones de 2021 y 2022 que **demostró la complicidad existente con los espurios dirigentes sindicales de siempre a quienes reconocen legamente la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y Petróleos Mexicanos (Pemex)**, hechos que continúan haciendo daño a la base trabajadora violentando todos nuestros derechos laborales y nuestro patrimonio de socios heredado como laudo desde 1938, sentenciaron.

Mencionaron que **como trabajadores petroleros sindicalizados no podemos prestarnos a otra burla más implementada desde Palacio Nacional, ni prestarnos a una celebración el 18 de marzo que nada tiene que ver con la realidad que desde hace más de tres décadas venimos padeciendo sin ser atendidas nuestras demandas.**

Ante dichas negativas nos vemos en la necesidad de implementar acciones para obligar a las instancias del gobierno federal a que nos escuchen y den solución a todo lo señalado: delitos en contra de democracia sindical, el TEC-MEC y los tratados internacionales "**Solicitud de Consulta para Revisión en Diferendo por Violaciones al TEC-MEC**".

Por lo anterior, invitamos a todos (mujeres y hombres), a la gran familia petrolera a demostrar nuestra unidad, para exigir ser escuchados y se nos respeten nuestros derechos, participando en las marchas y protestas, para iniciar con la madre de todas las batallas.





Trabajadores de Pemex exigen se respete la democracia sindical

